
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 18 OCTOBRE 2012 

Présents:  Yves Borreman, William Sterckx, Koen Michiels,  
Peter Bruynsteen, Philippe Broers, Jan Lauwers,  
Jean Solon. 

Excusés:  Alain Grenier, Nathanaël Majoros, Karel Vanderheyden, 
Bernard Scruel, Bernard Gillon. 

Le compte-rendu de la réunion du 13 septembre est approuvé. 

Dates réunions suivantes :  jeudi le 15 novembre à 19h30, 
jeudi le 13 décembre à 19h30. 

Brevets 

Les demandes de formation et examens suivants ont été approuvés : 

- Quentin Courtois : Pilote Biplace parapente avec Xavier Barbé. 
- François Bossicart : Pilote Biplace parapente avec Koen Michiels. 
- Thierry Deprez : Pilote Biplace parapente avec Koen Michiels. 
- Vincent Claes : Examen pratique Initiateur Pente Ecole parapente 

avec Thierry Moreau ou Xavier Barbé. 

Brevets délivrés par la commission enseignement : 

- Pascal Huet : Observateur parapente.  

Textes de brevets 

Le nouveau brevet d’Aide-Moniteur de parapente, qui remplacera 
également le brevet d’Initiateur Pente Ecole, sera finalisé par la 
commission enseignement et traduit par Jean pour vote à la 
prochaine réunion du conseil. 

Assemblée générale 

Les différentes tâches sont distribuées : 

- personnel bar :  Peter ; 
- bénévoles entrée :  Jan ; 
- films :  Yves et William ; 
- présentation :  Jean ; 
- matériel audiovisuel :  William. 

Contrôle du budget 

Jean présente les chiffres jusqu’au 1 er  octobre, en grandes lignes 
conformes au budget. Le nombre de membres a augmenté par 
rapport à 2011. 

Formation pour moniteurs 

Rik Moons s’est désisté pour le stage et David Eyraud, qui était 
disposé à venir en cas de mauvais temps pour son propre stage, ne 
viendra pas non plus. A cause du programme alternatif manquant et 
les prévisions météo, le conseil décide de limiter le stage à samedi. 

Les frais de repas seront compensés par des boissons gratuites ou 
dans certains cas partiellement  remboursés (accompagnateurs).  

Sites : terril d’Hornu 

Alain a obtenu l’autorisation d’emmener de la terre sur le décollage 
afin d’y semer de l’herbe. Des démarches pour pouvoir  le faire dans 
les conditions émises par l’IDEA ont été faites, notamment auprès de 
la commune. 

Infractions espace aérien 

Fabrice Jospin insiste sur le fait qu’il faut faire quelque chose contre 
les infractions à l’espace aérien. Le conseil lui demande d’envoyer 
plus d’information sur ces infractions, autres que le seul cas énoncé 
par lui jusqu’à présent, car celui-ci n’était pas concluant. 

Toutefois, le conseil admet qu’une information continue sur l’espace 
aérien est nécessaire dans le Fly!.  Jean espère avoir bientôt plus 
d’informations sur les négociations pour les zones LFA GOLF.  

 (Suite sur la page suivante). 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 18 OKTOBER 2012 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Koen Michiels,  
Peter Bruynsteen, Philippe Broers, Jan Lauwers,  
Jean Solon. 

Verontschuldigd:  Alain Grenier, Nathanaël Majoros, Karel 
Vanderheyden, Bernard Scruel, Bernard Gillon. 

Het verslag van de vergadering van 13 september wordt goedgekeurd. 

Data volgende vergaderingen:  donderdag 15 november om 19u30, 
donderdag 13 december om 19u30. 

Brevetten 

Volgende opleiding- en examenaanvragen werden goedgekeurd : 

- Quentin Courtois : Duopiloot parapente bij Xavier Barbé. 
- François Bossicart : Duopiloot parapente bij Koen Michiels. 
- Thierry Deprez : Duopiloot parapente bij Koen Michiels. 
- Vincent Claes :  praktisch examen Leshellinginitiator parapente bij 

Thierry Moreau of Xavier Barbé. 

Brevetten afgeleverd door de commissie opleidingen: 

- Pascal Huet : Observator parapente.  

Brevetteksten 

Het nieuwe brevet van Hulpmonitor parapente, dat ook het 
Leshellinginitiatorbrevet zal vervangen, zal door de commissie 
Opleidingen afgewerkt en door Jean vertaald worden. Het nieuwe 
brevet zal gestemd worden op de volgende raadsvergadering. 

Algemene vergadering 

De verschillende taken worden verdeeld : 

- personeel bar: Peter ; 
- vrijwilligers inkom: Jan ; 
- films: Yves en William ; 
- presentatie: Jean ; 
- audiovisueel materiaal: William. 

Budgetcontrole 

Jean stelt de cijfers tot 1 oktober voor, in grote lijnen wordt het budget 
gerespecteerd. Het aantal leden stijgt ten opzichte van 2011. 

Opleiding voor monitoren 

Rik Moons heeft afgezegd voor de stage en David Eyraud, die bereid 
was gevonden om te komen als zijn eigen stage niet kon doorgaan 
wegens slecht weer, zal ook niet komen. Wegens het ontbrekende 
alternatief programma en de weersvoorspelling, beslist de raad de 
stage te beperken tot zaterdag. 

De maaltijdkosten zullen gecompenseerd worden door gratis drank en 
in sommige gevallen een gedeeltelijke terugbetaling (begeleiders). 

Vliegplaatsen : terril van Hornu 

Alain heeft de toelating bekomen om aarde te mogen aanvoeren op de 
startplaats om er gras te kunnen zaaien. Er werden stappen 
ondernomen om dit te laten gebeuren volgens de voorwaarden die 
door het IDEA gesteld worden, met name bij de gemeente. 

Overtredingen luchtruim 

Fabrice Jospin dringt aan op het feit dat er iets moet gebeuren tegen 
luchtruimovertredingen. De raad vraagt hem meer informatie op te 
sturen over deze overtredingen, andere dan het enige geval dat hij tot 
dusver vermeld heeft, want dit was niet erg overtuigend. 

De raad geeft echter wel toe dat er doorlopend informatie over het 
luchtruim moet verschijnen in de Fly!.  Jean hoopt binnenkort nieuws 
te hebben van de onderhandelingen over de LFA GOLF-zones. 

 (Vervolg op volgende pagina). 



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 18 OCTOBRE 2012 (suite) 

Accidents 

Jean-Bernard Michotte décrit les conditions de son accident qui s’est 
produit en essayant un atterro au sommet sur l’aire de décollage.  
Il déclare qu’il était en train de voler en tant que pilote autonome et 
que l’école Fou d’L, qui organisait la sortie club en Suisse, n’est 
absolument pas à mettre en cause. Il signale aussi qu’il y a eu enquête 
par la police à la demande d’un procureur avec saisie du matériel, qui 
a été restitué par après. Le conseil prend acte et remercie Jean-
Bernard pour ces informations. 

Rogier Stalmans signale un accident lors d’un stage avec l’école 
Ikarus. Le conseil demande à Jean de demander plus d’informations à 
Cris Claessens et à Rogier. 

Correspondance 

William Sterckx a fait parvenir une attestation de formation 
complémentaire de premiers secours. 

Robert Vandenbegine remercie la FBVL pour le soutien financier à sa 
participation aux Championnats d’Europe de parapente en tant que 
membre de l’équipe nationale. 

Luk Van Sand signale que le nom de son école change de 
« Coolvision » en « AirXperience ».  Il dit qu’il sera actif à Nieuwvliet 
en remplacement de l’école Zuidwest. Le Conseil en prend acte. 

Luca Basso, le président de la Fédération Italienne FIVL, remercie 
toutes les fédérations qui ont publiés l’information sur les Dolomites 
sur leur site internet et dans leurs revues, entre qui la FBVL. Ceci a 
permis de convaincre les autorités locales à ne pas interdire le vol 
libre, croyant que l’information est la meilleure arme pour résoudre 
les problèmes et améliorer la sécurité. 

L’Union européenne de vol libre EHPU a envoyé l’invitation pour son 
assemblée générale du 2 février 2013. Yves est disposé d’y aller. Le 
conseil approuve. 

Chris Borra, le président de la section parapente de la KNVvL regrette 
mais comprend la décision négative de la FBVL à la demande 
d’accepter les écoles Néerlandaises à Boom. 

Angus Pinckerton de l’EHPU répond à Jean qu’il n’est pas probable 
que la réglementation Européenne change pour le vol libre suite aux 
nouvelles initiatives d’EASA concernant la réglementation 
EC216/2008, les exclusions pour le vol libre décrites dans l’Annex II de 
cette réglementation restant toujours d’application.  

Le rapport de la réunion du Conseil d’Administration de l’Aéroclub 
royal de Belgique (ACRB) est parvenu au secrétariat. Dans ce rapport 
on lit  sou le titre « Airspace infringements » : « Sous l’impulsion de 
EU-COM (la Commission européenen – NDR) et d’Eurocontrol, les 
NAA’s (administrations aéronautiques nationales – NDR) sont incitées 
à prendre des actions pour éviter des intrusions (dans l’espace aérien 
– NDR).  …  Les données concernant l’importance des intrusions 
n’étaient pas disponibles. Dans les prochains jours, la DGTA (Direction 
Générale des Transports Aériens -  NDR) va diffuser un folder avec 
appel à tous le pilotes pour une information permanente. La DGTA a 
demandé l’assistance aux clubs, les fédérations devront demander le 
matériel nécessaire.» Jean suivra ce dossier. 

Si Mohamed Hachami de la fédération marocaine de sports aériens 
FRMALS a envoyé une invitation pour un festival de parapente du 8 
au 11 novembre. Personne du conseil ne sait y aller et le conseil 
demande à Jean de le remercier pour l’invitation. 

Rapporteur : Jean. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 18 OKTOBER 2012 (vervolg) 

Ongevallen 

Jean-Bernard Michotte omschrijft de omstandigheden van zijn ongeval 
dat plaats had tijdens het proberen van een toplanding op een 
startplaats. Hij verklaart dat hij vloog als zelfstandig piloot en dat de 
school Fou d’L, die de clubuitstap organiseerde in Zwitserland, 
absoluut niet in vraag te stellen is. Hij signaleert ook dat er een 
politieonderzoek is gelast door de procureur en het materiaal 
aangeslagen werd, en daarna weer vrijgegeven. De raad neemt hier 
akte van en dankt Jean-Bernard voor de informatie. 

Rogier Stalmans signaleert een ongeval tijdens een opleiding in de 
school Ikarus. De raad vraagt aan Jean om meer informatie in te 
winnen over dit ongeval bij Cris Claessens en Rogier. 

Briefwisseling 

William Sterckx heeft een vormingsattest van een bijkomende 
opleiding EHBO bezorgd. 

Robert Vandenbegine bedankt de BVVF voor de financiële steun voor 
zijn deelname aan het Europees Kampioenschap parapente als lid van 
de nationale ploeg.  

Luk Van Sand laat weten dat de naam van zijn school verandert van 
« Coolvision » naar « AirXperience ».  Hij zegt dat hij actief zal zijn te 
Nieuwvliet ter vervanging van de school Zuidwest. De raad neemt hier 
kennis van. 

Luca Basso, de voorzitter van de Italiaanse federatie FIVL, bedankt alle 
federaties die de informatie betreffende de Dolomieten hebben 
gepubliceerd op hun website en in hen tijdschrift, onder wie de BVVF. 
Dit heeft de plaatselijke autoriteiten overtuigd om de vrije vlucht niet 
te verbieden, omdat ze denken dat informatie het beste wapen is om 
problemen op te lossen en de veiligheid te verhogen. 

De Europese vrije vlucht unie EHPU heeft de uitnodiging voor zijn 
algemene vergadering van 2 februari 2013 opgestuurd. Yves wil er 
naartoe gaan, de raad keurt dit goed. 

Chris Borra, de voorzitter van de sectie parapente van de KNVvL 
betreurt maar begrijpt de negatieve beslissing van de BVVF op de vraag 
om Nederlandse scholen toe te laten te Boom. 

Angus Pinckerton van de EHPU antwoordt aan Jean dat het niet 
waarschijnlijk is dat de Europese regelgeving zal veranderen door de 
recente initiatieven van EASA rond het reglement EC216/2008. De 
uitzonderlingen voor de vrije vlucht die beschreven staan in Annex II 
van dit reglement zullen blijven gelden. 

Het verslag van de Raad van Bestuur van de Koninklijke Belgische 
Aeroclub (KBAC) is toegekomen op het secretariaat. In dit verslag leest 
men onder de titel « Airspace infringements » : « Onder impuls van EU-
COM (de Europese Commissie – NVDR) en Eurocontrol, worden de 
NAA’s (nationale luchtvaartautoriteiten – NVDR) aangezet om acties te 
ondernemen om inbreuken (in het luchtruim – NVDR) te vermijden. … 
De gegevens betreffende de belangrijkheid van de inbreuken waren 
niet beschikbaar. In de volgende dagen zal het DGLV (Directoraat 
Generaal van de Luchtvaart - NVDR) een folder verdelen met de 
oproep aan alle piloten om zich permanent te informeren. Het DGLV 
vraagt de hulp van de clubs. De federaties zullen het nodige materiaal 
moeten aanvragen. »  Jean zal dit dossier opvolgen. 

Si Mohamed Hachami van de Marokkaanse federatie van 
luchtsporten FRMALS heeft een uitnodiging gestuurd voor een 
parapentefestival van du 8 tot 11 november. Niemand van de raad kan 
ernaartoe gaan en de raad vraagt aan Jean om hem te bedanken voor 
de uitnodiging. 

Verslaggever: Jean. 

 


